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VERBALE COMMISSIONE SICUREZZA DEL 09.11.2012 
In data 09 novembre 2012 alle ore 19:00  si è  riunita, come da calendario,  la Commissione Sicurezza 

presieduta dal Presidente ‐ ing. Mario Caputo, dal Segretario ‐ ing. Rossella Del Regno, dai Consiglieri ‐ ingg. 
Gennaro Russo (Consigliere Referente) e Giovanna Salzano (Direttore dei corsi di formazione in materia di 
sicurezza  organizzati  dall’Ordine  degli  Ingegneri  della  provincia  di  Salerno)  e  dal  Colonnello  Vincenzo 
Luordo, Sostituto Direttore Antincendi Capo Esperto del Corpo Nazionale dei VV.F. 

Sono presenti gli ingg. iscritti: Caputo Mario, Cerenza Valentina, Ciancio Pinamonte, Coccaro Giuseppe, 
D’Apuzzo Umberto, De Martino Raffaele, Depalo Nicola Gaetano, Del Regno Rossella, Ferro Giovanna, Eboli 
Luca, Iuliano Chiarina, Luongo Giuseppe, Luordo Claudia, Gennaro Papallo, Parrella Marco, Ponce M. Indira, 
Punzi  Giovanni,  Raucci  Tommaso,  Robustelli  Teresa,  Russo  Gennaro,  Salzano  Giovanna;  l’arch.  Albano 
Daniela e la dott.ssa De Luca Musella Simonetta, come da elenco presenze allegato. 

È stato discusso il seguente ordine del giorno: 
1. Avanzamento adempimenti gruppi di lavoro; 
2. Argomentazione della interrogazione parlamentare sui corsi per R.S.P.P. e A.S.P.P.; 
3. Varie ed eventuali. 

In merito al punto 1.,  il gruppo di  lavoro denominato “Commissione Sicurezza  ‐ Bonifica rumore negli 
ambienti  di  lavoro”  ha  preparato  una  bozza  di  programma  del  modulo,  con  lo  studio  dei  seguenti 
argomenti: a)  il quadro  legislativo ai sensi del D.Lgs. 81/08 e s.m.i. ed  il quadro normativo sul rumore nei 
luoghi di lavoro; b) le figure responsabili ed il sistema sanzionatorio; c) la bonifica acustica degli ambienti di 
lavoro: caratterizzazione della rumorosità nell'ambiente, caratterizzazione delle sorgenti sonore, esempi di 
interventi di riduzione del rumore; d) casi specifici di bonifica acustica  in azienda. La suddetta bozza sarà 
oggetto di discussione nel corso delle prossime riunioni.  
Fa richiesta di partecipazione al gruppo, l’ing. Indira M. Ponce. 

Circa il gruppo che si occupa dello studio degli adempimenti connessi all’installazione di una gru in un 
cantiere edile,  i  componenti presenti  riferiscono  che è  in  corso una  fase di  raccolta dati  sul  tema  la  cui 
bozza sarà oggetto di discussione nel corso della prossima riunione.  

Il    Colonnello  Luordo,  referente  del  gruppo  “Commissione  Sicurezza  ‐  Prevenzione  Incendi  negli 
Ambienti  di  Lavoro”,  ha  ipotizzato  la  possibilità  di  organizzare  un  seminario,  da  proporre  al  Comando 
Regionale  dei VV.F.  come  ore  valide  per  l’aggiornamento  e  il mantenimento  dell’iscrizione  alle  liste  del 
Ministero  dell’Interno,  ai  professionisti  abilitati,  secondo  quanto  stabilito  dal  Decreto  del  Ministero 
dell'Interno del 05 agosto 2011. 

A  tal  proposito  ha  illustrato  una  bozza  dei  contenuti  e  delle modalità  organizzative  del  seminario 
proposto, di cui  lascia copia a disposizione degli  iscritti al relativo gruppo di  lavoro, unitamente ai file del 
D.P.R. 151/2012 e del D.M. 07  agosto 2012,  riguardante  lo  schema di  regolamento per  la disciplina dei 
procedimenti relativi alla prevenzione incendi.  
Aderiscono al gruppo gli ingg. Valentina Cerenza, Giuseppe Coccaro, Rossella Del Regno. 
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Circa  il punto 2.  si è discusso  sulla prima parte dell’interrogazione parlamentare di  cui al  titolo  con 
particolare  riferimento ai  corsi per R.S.P.P. e A.S.P.P.  relativamente alla  risposta del  viceministro Michel 
Martone quale  rappresentante del Ministero del Lavoro, in allegato al presente verbale (DOCUMENTO N. 
1). 

Circa  il punto 3.  l’ing. Giuseppe Coccaro palesa, per  conto di  alcuni  colleghi  che non hanno potuto 
prendere parte alla riunione odierna,  la volontà di  istituire un gruppo di  lavoro  inerente alle procedere di 
sicurezza da seguire in cantiere in caso di smaltimento di materiali contenenti amianto. 

Ha espresso volontaria adesione al gruppo la dott.ssa Simonetta De Luca Musella. 
Il Segretario –  ing. Rossella Del Regno  ‐ da pubblica  lettura di una richiesta di chiarimento pervenuta 

via mail inerente all’organizzazione da parte del Datore di Lavoro di un corso di primo soccorso avvalendosi 
di medico iscritto all’albo professionale, come docente, senza richiedere il patrocinio di un ente paritetico.  

Si  ricorda,  infine, nuovamente a  tutti  i membri della Commissione che  l’iscrizione ai  suddetti gruppi 
resta ancora aperta, per cui i colleghi interessati a partecipare ai lavori sono pregati di prendere parte alla 
prossima riunione per formalizzare la propria iscrizione e mettersi in contatto con gli altri membri. 

Si rammenda agli iscritti che la prossima riunione di Commissione si terrà venerdì 23 novembre 2012 
ore 19.00 presso la sede dell’Ordine. 
La riunione si è conclusa alle ore 21:05 
Salerno, 09 novembre 2012  
Del ché è verbale L.C.S. 
Il Presidente pro‐tempore Commissione Sicurezza: ing. Mario Caputo 
Il Segretario pro‐tempore Commissione Sicurezza: ing. Rossella Del Regno            
 
 
 
 
 
 

 
 

 


